

Christian CHALLET

192 route de la Brauderie

36330 Le Poinçonnier

20.08.06



Madame la Présidente  
de la C.N.D.P.

Madame,

Je vous remercie des informations que vous m'adressez à propos de la ligne T.G.V. projetée entre Poitiers et Limoges. Puisque vous me offrez de participer au débat, encore que je ne vois pas à quel titre ou me consulte, voici ce que j'en pense.

Limoges trouvera certainement des avantages dans la réalisation de cette ligne qui permettra des relations plus rapides avec Paris et, ultérieurement, avec le Sud. Elle se trouvera de ce fait intégrée dans un grand Ouest appelé à se développer et à voir sa population augmenter.

Mais ce qui m'inquiète, c'est que les villes qui se trouvent sur la voie ferrée Paris-Toulouse (en particulier de Vierzon à La Souterraine) vont se voir rejeter dans une sorte de no man's land sans aucun espoir de développement. Le centre de la France est déjà très défavorisé. Si on le prive des moyens de communication modernes, on le condamne à la stagnation et au déclin. C'est ce qu'on a toujours fait en écartant vers l'Ouest au vers l'Est les grands axes de circulation.

C'est pourquoi il me semble que le trajet que vous défendez est dangereux. Il serait infinitéimement préférable d'envisager la construction de la ligne T.G.V. sur le trajet de la ligne actuelle Orléans-Limoges, qui est d'ailleurs le trajet le plus direct de Paris à Toulouse et qui, seul, donnerait aux régions traversées des perspectives d'avenir.

Veuillez agréer, Madame la Présidente,  
l'expression de nos salutations distinguées.

Christian Challet